

**TINJAUAN GEOGRAFI TERHADAP UPAYA PEMBANGUNAN  
KAWASAN OBJEK WISATA ALAM TANJUNG KERAMAT DI  
DESA KONDONGAN KECAMATAN WALEA BESAR KABUPATEN  
TOJO UNA-UNA**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan  
Guna Menempuh Ujian Sarjana Dan Memperoleh Gelar Pendidikan Geografi  
Pada Fakultas Matematika Dan Ilmu Pengetahuan Alam  
Universitas Negeri Gorontalo

**OLEH**

**MUHAMAD RUKDI HATIBI**  
451 407 045



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI  
JURUSAN FISIKA  
FAKULTAS MATEMATIKA DAN IPA  
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO  
2012**



**TINJAUAN GEOGRAFIS TERHADAP UPAYA PEMBANGUNAN  
KAWASAN OBJEK WISATA ALAM TANJUNG KERAMAT DI  
DESA KONDONGAN KECAMATAN WALEA BESAR KABUPATEN  
TOJO UNA-UNA**

**SKRIPSI**

**OLEH**

**MUHAMAD RUKDI HATIBI**

**451 407 045**



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI  
JURUSAN FISIKA  
FAKULTAS MATEMATIKA DAN IPA  
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO  
2012**

## **SURAT PERNYATAAN**

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menempuh ujian akhir Pada Jurusan Fisika Program Studi S1 Pendidikan Geografi Fakultas MIPA Universitas Negeri Gorontalo, merupakan hasil karya saya sendiri.

Adapun bagian-bagian tertentu dalam penulisan yang saya kutip dari hasil karya orang lain telah dituliskan sumbernya dengan jelas sesuai dengan norma, kaidah, etika penulisan karya ilmiah dan buku pedoman penulisan karya ilmiah Universitas Negeri Gorontalo.

Apabila dikemudian hari ditemukan seluruh atau sebagian skripsi ini bukan hasil karya saya sendiri atau terdapat plagiat dalam bagian-bagian tertentu, maka saya bersedia menerima sanksi pencabutan gelar akademik yang saya sandang dan sanksi lainnya sesuai peraturan perundangan yang berlaku.

**Gorontalo, Januari 2012**

**Muhamad Rukdi Hatibi**

## **PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Skripsi yang berjudul

### **TINJAUAN GEOGRAFI TERHADAP UPAYA PEMBANGUNAN KAWASAN OBJEK WISATA ALAM TANJUNG KERAMAT DI DESA KONDONGAN KECAMATAN WALEA BESAR KABUPATEN TOJO UNA-UNA**

Oleh

**Muhamad Rukdi Hatibi**  
**NIM. 451407045**

Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Fitryane Lihawa M.Si  
NIP.19691209 1999303 1003

Daud Yusuf, S.Kom., M.Si  
NIP.19790415 200801 1 015

Mengetahui,  
Ketua Jurusan Fisika

Dr. rer.nat. Mohamad Jahja, M.Si  
NIP. 19740217 199903 1 001

## LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul : “Tinjauan Geografi Terhadap Upaya Pembangunan Objek Wisata Alam Tanjung Keramat Desa Kondongan Kecamatan Walea Besar Kabupaten Tojo Una-Una.”

Oleh  
Muhamad Rukdi Hatibi

Telah dipertahankan di depan dewan penguji

Hari / Tanggal : Kamis 23 Agustus 2012  
Waktu : Jam 02.00 sampai selesai

### **Penguji :**

1. Dr. rer. Nat. Mohamad Jahja, M.Si  
NIP. 19740217 199903 1 001 1.....
2. Ahmad Zainuri, S.Pd, M.T  
NIP. 19730721 200112 1 001 2.....
3. Nurvaika, S.Si, M,Sc  
NIP. 19830202 200812 2 004 3.....

### **Pembimbing :**

1. Dr. Fitryane Lihawa, M.Si  
NIP. 19691209 199303 1 001 1. ....
2. Daud Yusuf, S.Kom, M.Si  
NIP. 19790415 200801 1 015 2. ....

Gorontalo, Agustus 2012

Mengetahui  
Dekan Fakultas Matematika Dan IPA  
Universitas Negeri Gorontalo

**Prof. Dr. Hj. Evi Hulukati, M.Pd**  
**NIP. 19600530 198603 2 001**

## ABSTRAK

**Muhamad Rukdi Hatibi.** 2012. ” “Tinjauan Geografis Terhadap Upaya Pembangunan Objek Wisata Alam Tanjung Keramat Desa Kondongan Kecamatan Walea Besar Kabupaten Tojo Una-Una”. Skripsi, Program Studi Pendidikan Geografi, Jurusan Fisika, Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam (MIPA) Universitas Negeri Gorontalo. Dibimbing oleh Dr.Fitryane Lihawa, M.Si sebagai pembimbing I dan pembimbing II Daud Yusuf, S.Kom., M.Si.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor-faktor geografis dan faktor pembangunan pariwisata, yang meliputi faktor fisik dan faktor sosial yang berperan dalam pembangunan objek wisata Tanjung Keramat yang berada di wilayah Desa Kondongan, Kecamatan Walea Besar Kabupaten Tojo Una-Una. Waktu penelitian dilakukan selama 3 bulan mulai dari bulan September, Oktober, November, 2011, di Desa Kondongan dan Tanjung Keramat Kecamatan Walea Besar. Metode yang digunakan penelitian ini adalah Dokumentasi, Wawancara, Angket, Observasi dengan analisis deskriptif kuantitatif, untuk memperoleh hasil yang baik peneliti menyusun dan mengatur data yang telah terkumpul sesuai dengan kebutuhan peneliti dan jika data yang diperoleh belum sesuai maka peneliti melakukan observasi yang kedua untuk melengkapi data yang diperlukan, Seperti faktor fisik tersebut meliputi lokasi, kemiringan lereng, iklim, tanah, hidrologi, geologi dan geomorfologi serta flora/fauna, sedangkan faktor sosial meliputi jumlah penduduk, kepadatan penduduk, tingkat pendidikan, dan mata pencaharian penduduk, sedangkan factor pariwisata meliputi daya tarik, infrastruktur, sarana prasarana, aksesibilitas, dan pengelola objek wisata. Dari faktor-faktor geografis tersebut ada faktor-faktor yang berperan dominan dalam pengembangan objek wisata yaitu lokasi, faktor iklim, hidrologi, dan keadaan penduduk, Hasil penelitian ini menunjukkan Tanjung Keramat luas 2,31 Ha, jarak 6 Km dari ibu kota kecamatan Walea Besar, waktu tempuh 51-53 menit, dan biaya transport Rp. 7.000 (tujuh ribu rupiah) jenis tanah latosol coklat, kondisi suhu  $22,86^{\circ}\text{C}$ , curah hujan 27,26 %, kemiringan lereng 0-2 datar agak landai sampai 3-15 landai agak miring, kondisi air masih sangat terjaga, dengan morfologi landai, berbukit sampai bergunung dengan ketinggian 23-21 meter diatas permukaan, dengan jenis flora kayu besi dan jenis fauna burung rangkong. Untuk faktor sosial dengan jumlah penduduk 461 jiwa dengan tingkat kepadatan penduduk 54 jiwa/  $\text{km}^2$ , suku penduduk saluan, makanan tradisional sinole dan onyop, tingkat pendidikan SLTA 7,80% dan perguruan tinggi 4,13%, serta mata pencaharian penduduk petani 34,78% dan nelayan 28,02%. Dalam penelitian ini peneliti membuat satu peta sederhana lokasi objek Tanjung Keramat.

**Kata Kunci: Faktor-Faktor Geografis, Pariwisata dan Pengembangan Pariwisata.**





# MOTTO DAN PERSEMBAHAN

**Hai orang-orang yang beriman cukuplah Allah sebaik-baiknya penolong dan pelindung bagi kalian dan janganlah kalian meminta dan bermohon sesuatu kepada makhluk ciptaannya. mintalah pertolongan (kepada Allah) dengan sabar dan shalat, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar (Q.S Al-Baqarah: 153)**

**Kesuksesan yang kita capai hari ini bukanlah akhir dari sebuah perjalanan kita jalani, tetapi kesuksesan yang sesungguhnya yaitu ketika kita mampu menempatkan dan merealisasikan ilmu yang kita dapatkan untuk orang lain (Muhamad Rukdi Hatibi)**

*Kupersembahkan bukti cintaku kepada:  
Ayahanda tercinta Sirdjon hatibi, terima kasih ayah atas kepercayaan dan keteladananmu.*

*Ibunda tercinta Rospin Daeng Matdtojo, terima kasih ibu, engkau telah mengajarku arti cinta dan pengorbanan sesungguhnya.  
INILAH AWAL BAKTIKU ATAS CINTA DAN KETULUSANMU...*

*Untuk kakakku (Wardi Hatibi) tercinta yang selalu mendukung dan membantu. Hanya Allah lah yang pantas membalas semua kebaikanmu kak.....*

*Adik-adikku Serli, Neli, Sadri, dan Sadra. Kalian adalah sebagian alasanmu untuk mampu menjalani takdir perjalanan dan hidupku*

*Rahmiyanti Lalu,,, pacarku yang selalu memberiku motivasi untuk tidak menyerah ketika aku berputus asah*

**Almamaterku Tercinta  
Tempat Aku Menimbah Ilmu dan Pengalaman  
Universitas Negeri Gorontalo  
2012**

## KATA PENGANTAR



Puji syukur penulis haturkan kehadiran Illahi Robbi atas Rahmat, Taufiq serta Hidayah-Nya, yang diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan Skripsi ini, yang berjudul “Tinjauan Geografis Terhadap Upaya Pembangunan Objek Wisata Alam Tanjung Keramat Di Desa Kondongan Kecamatan Walea Besar Kabupaten Tojo Una-Una ”.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu persyaratan akademik dalam menempuh ujian sarjana pada Program Studi Pendidikan Geografi, Jurusan Fisika, Fakultas Matematika dan IPA, Universitas Negeri Gorontalo.

Dalam pelaksanaan penelitian dan penyusunan skripsi ini penulis menyadari tidaklah sedikit kesulitan dan hambatan yang dihadapi, namun berkat rahmat dan karunian-Nya yang dilandasi dengan kemauan, kerja keras, kesabaran, kesungguhan hati, do’a serta berkat bantuan dan bimbingan dari semua pihak terutama dari bapak/ibu dosen khususnya dosen pembimbing serta motivasi dari orang tua, keluarga dan teman-teman sehingga skripsi ini terwujud sebagaimana mestinya.

Harapan yang paling besar dari penyusunan skripsi ini ialah, mudah-mudahan apa yang penulis susun ini penuh manfaat, baik untuk pribadi, teman-teman, serta orang lain yang ingin mengambil atau menyempurnakan lagi atau mengambil hikmah dari skripsi ini sebagai tambahan dalam menambah referensi yang telah ada.

Dalam kesempatan ini penulis dengan ketulusan dan keikhlasan hati menyampaikan terima kasih kepada Ibu Dr. Fitryane Lihawa, M.Si selaku pembimbing I, sekaligus Dosen yang selalu memberikan nasehat, bimbingan dan

motivasi untuk maju hingga penyusunan Skripsi selesai, dan Bapak Daud Yusuf, S.Kom, M.Si selaku pembimbing II telah ikhlas memberikan motivasi arahan dan bimbingan serta bantuan sejak penelitian sampai penyusunan skripsi ini, kalian adalah sumber motivasi dan guru terbesarku. Ucapan terima kasih juga penulis tujukan kepada yang terhormat:

1. DR. Hi. Samsu Qamar Badu M.Pd selaku Rektor Universitas Negeri Gorontalo.
2. Prof. Dr. Sarson W. Dj. Pomalato, M.Pd, Eduart Wolok, ST. MT, Dr. Fence.M. Wantu,S.H, M.H, dan Prof. Dr. Yulianto Kadji, M.Si masing-masing selaku Pembantu Rektor I, II, III dan IV Universitas Negeri Gorontalo.
3. Prof. Dr Evi Hulukati, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Matematika Dan IPA Universitas Negeri Gorontalo.
4. Drs. Asri Arbie, M.Si, Weni. J. Musa. M,Si, dan Drs. Karim Nakii M.Pd selaku Pembantu Dekan I, II, dan III Fakultas MIPA.
5. Dr. rer. nat. Mohamad Jahja M.Si dan Supartin, S.Pd, M.Pd selaku Ketua dan Sekretaris Jurusan Fisika Fakultas MIPA, Universitas Negeri Gorontalo.
6. Ahmad Zainuri, S,Pd.MT selaku ketua Program Studi Pendidikan Geografi, Jurusan Fisika, Fakultas MIPA, Universitas Negeri Gorontalo.
7. Nurfaika, S.Si, M.Sc selaku Kepala Laboratorium Geografi, Fakultas MIPA, Universitas Negari Gorontalo.
8. Daud Yusuf S.Kom, S.Si, selaku Kepala Laboratorium Geologi, Fakultas MIPA, Universitas Negari Gorontalo

9. Seluruh Staf Dosen di lingkungan Jurusan Fisika dan Program Studi Geografi Fakultas MIPA Universitas Negeri Gorontalo.
10. Bapak Hamit, Bapak Ikram selaku Kepala Desa dan Sekdes, telah bersedia mengizinkan dan peneliti untuk bisa melakukan penelitian di Tanjung Keramat dan telah banyak memberikan partisipasi terhadap data-data yang dibutuhkan peneliti.
11. Kepala Dinas Pariwisata, Kepala BAPPEDA, Kepala bagian pendataan dan pengembangam wilayah, Kepala Dinas Pertanian Kabupaten Tojo Una-Una yang telah banyak membantu untuk memperoleh data-data penelitian ini.
12. Bapak Ais Jafar S.Pd yang selalu membantu dan membimbing saya dalam penyusunan sripsi ini.
13. Teman-temanku senasib sepenanggungan angkatan 2007: Wahyu, Chacan, Nawan, Ka Yahip Amat, Samsul, Isal gode, Isal kurus, Gus, Lubis, Lamu, Arham, Ugat, Yusran, Maman Buyas, Zul, Rama, Daeng, Kocu, Isal giring, Nua, Akir, Femi, Narti, Wiwin, Febi, Komang, Murtini, fikar, Aslam, Sarto, Iwanto, Yadi, Rawadi, Ius serta semua teman-teman kelas A, B, dan C yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu , suka dan duka yang kita lalui akan selalu ada diingatanku.
14. Adik-adik angkatanku aning, arif, ichi, ewin, Ayu, Ain serta semua angkatan 2008, 2009 dan 2010 yang tidak sempat saya sebutkan satu persatu, yang selalu memberi dukungan selama penelitian ini.
15. Teman-teman se KKS di Cempaka Puti, yusuf dan Yuli.

16. Om Yusri, Om Sabri, Om Tarib, Tante Ceno, Tante Ira, Tante Na, kalian adalah paman dan tante-teneku yang begitu baik yang selama ini telah banyak membantu aku dan orang tua-ku baik dari segi keuangan dan motifasi untuk mengerti arti hidup.
  17. Tante gode, Papa kris, Ci dan Om faru yang selalu memberikan bantuan disaat saya membutuhkan pertolongan .
  18. Sisa asni, Kauntan, Om Pori, Tante Oni, yang telah bersedia menampung dan memberikan tempat tinggal selama kuliah, kebaikan kalian besar semoga Allah SWT membalas kebaikan kalian. Amin...
  19. Om mudi, Tante Emi, Yang selama ini selalu mengarahkan dan mengerti dengan kesusahan dan kesulitanku .
  20. Segenap kerabat, sahabat, keluarga dan semua pihak yang tidak sempat disebutkan namanya satu persatu, yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses dan penyelesaian studiku.
- Akhirnya, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan semoga Allah SWT tetap melimpahkan rahmat dan karunianya kepada kita semua. Amin...

Gorontalo, Agustus 2012

**Penulis**

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>SURAT PERNYATAAN</b> .....	i
<b>PERSETUJUAN PEMBIMBING</b> .....	ii
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	iii
<b>ABSTRAK</b> .....	iv
<b>ABSTRACT</b> .....	v
<b>MOTTO DAN PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	vii
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xi
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xiv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvi
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	4
1.3 Tujuan Penelitian .....	4
1.4 Manfaat Penelitian .....	5
<b>BAB II KAJIAN TEORITIS</b>	
2.1 Pengertian Pariwisata .....	6
2.2 Faktor Pokok Pembangunan Pariwisata .....	7
2.3 Bentuk Dan Jenis Pariwisata .....	10
2.4 Objek Wisata .....	12
2.5 Pembangunan Pariwisata .....	13
2.6 Pengertian Geografi .....	16
2.7 Faktor-Faktor Geografis yang Mendukung Pembangunan Objek Wisata .....	21
2.8 Tinjauan Geografis Terhadap Pembangunan Pariwisata .....	23
2.9 Kerangka Pemikiran .....	25
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b>	
3.1 Tempat Dan Waktu penelitian .....	26
3.1.1 Tempat Penelitian .....	26
3.1.2 Waktu Penelitian .....	28
3.1.3 Peta Kecamatan Walea Besar .....	27
3.2 Alat dan Bahan Penelitian .....	30
3.2.1 Alat Penelitian .....	30
3.2.2 Bahan Penelitian .....	31

3.3 Tahapan Penelitian .....	32
3.3.1 Tahapan Persiapan Data .....	32
3.3.2 Tahapan Pelaksanaan .....	32
3.3.2 Tahapan Akhir/Penyelesaian .....	33
3.4 Variabel Penelitian .....	34
3.4 Kondisi Geografis .....	34
3.4 Kondisi Objek Wisata Tanjung Keramat.....	37
3.5 Populasi Dan Sampel Penelitian .....	39
3.5.1 Populasi Penelitian .....	39
3.5.2 Sampel Penelitian .....	39
3.6 Metode Pengumpulan Data .....	40
3.6.1 Metode Dokumentasi .....	40
3.6.2 Metode Angket .....	41
3.6.3 Metode Wawancara .....	42
3.6.4 Metode Observasi .....	45
3.7 Analisis Data .....	48
3.7.1 Analisis Deskriptif Kualitatif .....	48
3.7.2 Diagram Alir Penelitian .....	52

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

4.1 Gambaran Umum Daerah Penelitian .....	53
4.1.1 Sejarah, Luas dan Letak Desa Kondongan .....	53
4.1.2 Kondis Morfologi .....	54
4.1.3 Kondisi Iklim .....	56
4.1.4 Kondisi Geologi.....	60
4.1.5 Jenis Tanah .....	60
4.1.6 Kondisi Hidrologi .....	61
4.1.7 Kondisi Flora/Fauna .....	61
4.2 Kondisi Sosial Desa Kondongan.....	63
4.2.1 Jumlah Penduduk.....	63
4.2.1 Persebaran Penduduk.....	63
4.2.2 Komposisi Penduduk.....	64
4.3 Hasil Penelitian .....	68
4.3.2 Tinjauan Geografis Terhadap Pembangunan Objek Wisata Tanjung Keramat .....	68
1. Faktor Geografis .....	69
2. Faktor Sosial Dan Pembangunan.....	75
3. Faktor Pembangunan.....	78

4.3.3 Potensi Objek Wisata Tanjung Keramat .....	80
1. Daya Tarik.....	80
A. Daya Tarik Objek Wisata Pantai .....	80
B. Daya Tarik Terumbu Karang.....	84
C. Daya Tarik Wisata Kawasan Hutan .....	88
D. Rekapitulasi Penilaian .....	92
4.3.4 Peta lokasi Objek Wisata .....	95
4.4 Pembahasan.....	96
4.4.1 Geografis .....	96
4.4.2 Kondisi Sosial Penduduk Desa Kodongan.....	98
4.4.3 Pariwisata.....	99
4.4.4 Potensi Objek Wisata Tanjung Keramat .....	100
<b>BAB V PENUTUP</b>	
5.1 Kesimpulan .....	91
5.2 Saran.....	92
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	84
<b>LAMPIRAN</b>	
<b>CURRICULUM VITAE</b>	



## DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1. Tahapan Kegiatan Selama Penelitian.....	28
Tabel 2. Alat Yang Digunakan Dalam Penelian .....	30
Tabel 3. Bahan Yang Digunakan Dalam Penelitian.....	31
Tabel 4. Jenis Data Yang Di Gunakan Dalam Studi Dokumentasi.....	40
Tabel 5. Kisi-Kisi Angket .....	42
Table 6 Pedoman Wawancara Satu.....	43
Tabel 7. Pedoman Wawancara Dua .....	44
Tabel 8. Panduan observasi penelitian .....	46
Tabel 9. Penentuan Nilai Bobot Potensi Wisata .....	49
Tabel 10. Penentuan Nilai Unsur Daya Tarik Wisata .....	50
Tabel 11. Indeks Potensi Daya Tarik Wisata .....	51
Table 12. Luas Wilayah Kecamatan Walea Besar Tahun 2010.....	55
Table 13. Kondisi Morfologi Kecamatan Walea Besar Menurut Desa Tahun 2010 ...	56
Tabel 14. Curah Hujan Kecamatan Una-Una Tahun 2010 .....	57
Tabel 15. Rata-Rata Bulan Basah Dan Bulan Kering Tahun 2010.....	58
Table 16. Tipe Iklim Menurut Schmidt dan Ferguson Berdasarkan Curah .....	59
Table 17. Tiga Belas Sungai Di Kec. Walea Besar Serta Keberadaannya .....	62
Table 18. Tabel Jenis Flora Di Kawasan Hutan Desa Kondongan .....	63
Tabel 19. Jenis Fauna di Kawasan Hutan Desa Kondongan.....	63
Tabel 20. Persebaran Penduduk Di wilayah Kecamatan Walea Besar 2010 .....	64
Tabel 21. Komposisi Penduduk Menurut Umur Dan Jenis Kelamin Tahun 2010.....	65
Tabel 22. Komposisi Penduduk Menurut Tingkat Pendidikan Tahun 2010.....	67
Table 23. Komposisi Penduduk Menurut Mata Pencarian di Desa Kondongan .....	68
Table 24. Hasil Rekapitulasi aspek Geografi .....	78
Table 25. Penilaian Potensi daya tarik wisata pantai Tanjung Keramat .....	82
Table 26. Hasil Penilaian Fasilitas Pariwisata Pantai Tanjung Keramat .....	83
Table 27. Hasil penilaian Aksesibilitas Pantai Tanjung Keramat .....	83
Table 28. Hasil Penilaian Masyarakat dan Lingkungan Pantai Tanjung Keramat .....	83
Table 29. Hasil penilaian potensi pasar pantai Tanjung Keramat .....	84
Table 30. Hasil Penilaian Pengelolaan dan Pelayanan Tanjung keramat .....	84
Table 31. Hasil Penilaian Pengelolaan dan Pelayanan Tanjung Keramat .....	85
Table 32. Penilaian Potensi Pariwisata dan Daya Tarik Wisata Taman Laut Tanjung Keramat .....	86
Table 33. Hasil Penilaian Fasilitas Wisata Pantai Tanjung Keramat.....	87
Tabel 34. Hasil penilaian Aksesibilitas Pantai Tanjung Keramat .....	87
Tabel 35. Hasil Penilaian Masyarakat dan Lingkungan Pantai Tanjung Keramat .....	87
Tabel 36. Hasil penilaian potensi pasar pantai Tanjung Keramat.....	88
Tabel 37. Hasil Penilaian Pengelolaan dan Pelayanan Tanjung Keramat .....	88
Tabel 38. Penilaian Potensi Daya Tarik Wisata kawasan hutan Tanjung Keramat .....	90

Tabel 39. Hasil Penilaian Fasilitas Pariwisata Pantai Tanjung Keramat .....	90
Tabel 40. Hasil penilaian Aksesibilitas Pantai Tanjung Keramat .....	90
Tabel 41. Hasil Penilaian Masyarakat dan Lingkungan Pantai Tanjung Keramat .....	91
Tabel 42. Hasil penilaian potensi pasar pantai Tanjung Keramat.....	91
Tabel 43. Hasil Penilaian Pengelolaan dan Pelayanan Tanjung keramat .....	91
Tabel 44. Hasil Penilaian Pengelolaan dan Pelayanan Tanjung Keramat .....	92
Tabel 45. Rekapitulasi Penilaian.....	93
Tabel 56. Keindahan Objek Wisata Tanjung Keramat .....	95

## DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 1. Sistem Ekologi .....	19
Gambar 2. Kerangka Pemikiran .....	25
Gambar 3. Peta Kecamatan Walea Besar.....	27
Gambar 4. Diagram Alir Penelitian .....	52
Gambar 6. Lokkasi Objek Wisata Tanjung Keramat.....	70
Gambar 7. Kondisi Morfologi Tanjung Keramat.....	71
Gambar 8. Flora Berada Di Lokasi Tanjung Keramat.....	75
Gambar 9. Pantai Tanjung Keramat.....	81
Gambar 10. Terumbuh Karang Perairan Tanjung Keramat.....	84
Gambar 11. Bukit Tanjung Keramat.....	88
Gambar 12. Gambar Keindahan Objek Wisata Tanjung Keramat.....	93
Gambar 10. Peta Lokasi Objek Wisata .....	95

